
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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КРАСНОЕзнямя
ОРГАН Т0МСН0Г0 ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И Г0Р0ДСН0Г0 СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 42 -й  
№ 2 7 0  (1 0 6 3 4 ) Пятница, 21 ноября 19 58  года. Цена 20  ноп.

Необходимо обратить особое внимание на воспитание подрастаю
щего поколения в духе коммунизма, приближение школы к жизни, 
соединение обучения с производительным трудом, овладение науч
ными знаниями, накопленными человечеством, преодоление пережит
ков капитализма в сознании людей и развертывание непримиримой 
борьбы с враждебной буржуазной идеологией.

(Из тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС)
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Обеспечить высокие надои 
молока в зимние месяцы
Тезисы доклада Н. С. Хрущева 

на XXI съезде КПСС о контрольных 
цифрах развития народного хозяй
ства СССР на 1959— 1965 годы яв
ляются развернутой программой 
борьбы за быстрое построение ком
мунизма в нашей стране. В осуще
ствлении этих величественных пла
нов еще более проявится творческая 
инициатива народных масс. Труже
ники сельского хозяйства внесут 
свой достойный вклад во всенАрод- 
ное дело выполнения семилетнего 
плана.

Задача —  обеспечить в 1965 г. 
надой молока в колхозах не менее 
2.600 килограммов молока на коро
ву, выдвинутая в тезисах, во мно
гих колхозах нашей области может 
быть выполнена в ближайшие го
ды. Убедительным свидетельством 
этому служат показатели ряда кол
хозов области, которые уже получа
ют больше 2.000 килограммов мо
лока от коровы в год и больше.

В эти дни среди работников сель
ского хозяйства нашей области все* 
шире развертывается социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу XXI съезда КПСС.

Работники молочнотоварных ферм 
Кожевниковского района досрочно 
выполнили свое годовое обязатель
ство, к  1 ноября надоили в среднем 
от каждой коровы по 1.916 кило
граммов молока. В области свыше 
220 доярок обеспечили надой 2.000 
и больше килограммов молока на 
корову.

В ряде колхозов хорошо подгото
вились к  зимовке скота. Многие до
ярки в условиях наступившей зимы 
добиваются неплохих результатов. 
Доярки тт. Бессонова, Хряишза из 
колхоза «Прогресс» Молчановского 
района, Плицис из колхоза «Путь 
социализма» Томского района и 
другие в октябре надоили по 180 — 
230 килограммов молока на корову. 
В ноябре они работают также хоро
шо.

Однако в целом по области в ок
тябре допущено резкое снижение 
продуктивности дойного скота. Во 
многих колхозах и районах беспеч
но относятся к организации зимовки 
скота. Вот что пишут в редакцию 
доярки колхоза «Герой Труда» Ко- 
жевниковского района тт. Дубинина, 
Каляевская, Стригина., Фадеева, 
Шундеева, Галузо и другие:

«В нашем колхозе скот пасли до 
снега. Ставить коров сейчас неку
да: правление колхоза летом не ор
ганизовало ремонта коровника. 
Очень плохо с кормами. Рационы 
кормления не составлены... Коровы 
с каждым днем теряют упитанность 
и снижают надои. Средний суточ
ный надой на корову едва превы
шает литр».

Почти такое же положение в 
колхозе имени Дзержинского Зы
рянского района Как сообщают до
ярки этой артели, зимовка скота 
здесь' началась неорганизованно, 
продуктивность коров резко снизи
лась. Многие колхозы района к  зи
мовке скота подготовились плохо. 
Результат сказался немедленно. Ес
ли в сентябре в Зырянском районе 
было надоено в среднем по 170 ки
лограммов молока на корову, то в 
октябре —  почти наполовину мень
ше. Сейчас положение еще более 
ухудшается: если за первую декаду 
октября надоили по 44 килограмма

молока на корову, то в первой де
каде ноября —  только по 25 кило
граммов.

Наполовину снизились надои мо
лока в Бакчарском, Каргасокском, 
Александровском, Парабельском 
районах. Причина в том, что прав
ления многих колхозов не организо
вали своевременного подвоза кор
мов к  фермам и подготовку кормов 
к  скармливанию, поставили скот в 
неотремонтированные помещения, 
не позаботились о хорошем водопое.

Обеспечение роста надоев молока 
в условиях зимы —  дело неотлож
ное. Эта задача может быть успеш
но решена лишь тогда, если за это 
по-настоящему возьмутся руково
дители колхозов, партийные и ком
сомольские организации, специали
сты сельского хозяйства, все работ
ники животноводства.

Крайне важно сейчас, чтобы в су
точных рационах была полная нор
ма грубых и сочных кормов, а 1 так
же минеральной подкормки. В обла
сти немало хозяйств, где сумели за
пасти необходимое количество коэ- 
мов и бережно их расходуют; жи
вотноводы дают скоту измельчен
ную солому, сдобренную концентра
тами, экономно и рационально рас
ходуют каждый килограмм сена, 
скармливают силос.

Особую роль призваны сыграть 
зоотехники. Они обязаны организо
вать строгий учет кормов, их пра
вильное использование. Ни в коем 
случае нельзя мириться с фактами, 
когда силос, сено скармливаются 
животным без веса и учета, нава
лом, как это делается в ряде колхо
зов Томского, Кривошеинского, Кол- 
пашевского районов.

Руководители многих колхозов не 
придают должного значения приго
товлению грубых кормов к  скарм
ливанию, поэтому кормозапарники 
бездействуют, соломорезки не ис
пользуются, солома скармливается 
животным в неприготовленном ви
де. Между тем, давно доказано, 
что сечка из соломы, политая соле
ным раствором, сдобренная сило
сом и тем более концентратами, 
является хорошим кормом.

Отсутствие запасов кормов у 
ферм, кормление скота с «подвоза» 
—  проявление вопиющей беспеч
ности со стороны руководителей 
колхозов. Это неизбежно приводит 
к  недокорму скота, резкому сниже
нию его продуктивности. Надо при
нять все меры, чтобы создать до
статочный запас кормов на фермах.

Особое внимание надо обратить 
на своевременный и обильный водо
пой животных. К  сожалению, прав
ления ряда колхозов забыли о том, 
что от этого во многом зависит про
дуктивность коров. Например, в 
некоторых колхозах Кривошеинско
го, Каргасокского районов коровам 
дают воду по одному— два ведра в 
день или гоняют их к  речкам и 
озерам, расположенным от ферм за 
километр и больше. Этого допускать 
нельзя. Там, где нет автопоилок, 
надо организовать бесперебойный 
подвоз воды к  фермам, поить ж и 
вотных вдоволь и подогретой водой.

Товарищи животноводы! Шире 
развертывайте соревнование в 
честь XXI съезда КПСС! Обеспечим 
высокие надои молока в зимний пе
риод, используем все резервы для 
подъема продуктивности коров.

Празднование Дня 
артиллерии в Москве

В  честь всенародного праздника 
Дня артиллерии 19 ноября"в Цен
тральном Доме Советской Армии 
имени М. В. Фрунзе состоялось 
торжественное заседание. На нем 
присутствовали генералы, адмира
лы, офицеры, работники артилле
рийской промышленности, новаторы 
столичных предприятий, представи
тели науки и культуры.

В президиуме занимают места за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР Д. Ф. Устинов, Ми
нистр обороны СССР Маршал Со
ветского Союза Р. Я. Малиновский, 
Маршалы Советского Союза 
А. А. Гречко, С. М. Буденный, К. К. 
Рокоссовский, начальник Главного 
политического управления Совет
ской Армии и Военно-Морского 
Флота генерал-полковник Ф. И. Го
ликов, Маршал авиация К. А. Вер
шинин. адмирал С. Г. Горшков, 
Маршалы артиллерии М. И. Неде
лин, Н. Д. Яковлев, С. С. Варен- 
цов. В. П. Казаков. М. Н. Чистя
ков, Маршал бронетанковых войск 
П. А. Ротмистров, Герои Советского 
Союза и Герои Социалистического 
Труда, партийные и советские ра
ботники

С большим воодушевлением^ со
бравшиеся избрали в почетный пре
зидиум состав Президиума ЦК 
КПСС.

Торжественное заседание вступи
тельным словом открыл командую
щий артиллерией Советской Армии, 
Маршал артиллерии С. С. Баренцев.

Артиллеристов и тружеников ар
тиллерийской промышленности 
приветствовали: от офицеров, гене
ралов и адмиралов Министерства 
обороны СССР Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко, от МГК КПСС, 
исполкома. Моссовета и от имени 
всех трудящихся Москвы —  член 
бюро МГК КПСС А. М. Пегов, от 
работников оборонной промышлен
ности —  генерал-майор инженер
но-технической службы Ф. Ф. Пет
ров.

В заключение для участников 
торжественного .заседания был дан 
большой концерт.

Торжественные заседания, посвя
щенные Дню артиллерии, , состоя
лись также в Ленинграде, Киеве, 
Риге и других городах,

НАВСТРЕЧУ XXI СЪЕЗДУ КПСС
Коммунистическая 
бригада кузнецов

ОДЕССА, 19 ноября. (ТАСС).

М О С КВ А /В  5-м Новоостанкинском проезде строители соби
рают экспериментальный пятиэтажный жилой дом на 85 квар
тир. Комплект железобетонных деталей нового жилого дома 
изготавливается на прокатном стане опытного завода «Глав
мосстроя».

На снимке: монтаж панелей наружных стен нового жилого 
дома на опытном заводе «Главмосстроя».

(Фотохроника ТАСС)-.

Держат свое слово
Животноводы и полеводы сель

хозартели имени Сталина Молчанов
ского района, встав на предсъездов
скую вахту, приняли повышенные 
обязательства по увеличению про
изводства продуктов животноводст
ва и полеводства. Колхозники на
стойчиво борются за выполнение 
своих обязательств.

Хорошо готовятся полеводы и ме
ханизаторы к  предстоящей посевной 
кампании. Заканчивается очистка 
последней партии семян зерновых 
культур. Гезультаты проверки в 
контрольно-семенной лаборатории 
радуют колхозников: почти все 
семена кондиционны по влажности, 
чистоте и всхожести.

Колхозные механизаторы дали 
слово —  к  XXI съезду партии под
готовить весь прицепной инвентарь. 
Сейчас в колхозных мастерских от
ремонтированы два плуга, три сеял
ки и другие сельхозмашины.

Настойчиво борются доярки за по

лучение 180 килограммов молока 
на корову в ноябре. Суточные надои 
растут. С 15 по 20 ноября надои 
выросли на 0,5 килограмма от коро
вы в сутки по сравнению с преды
дущей пятидневкой.

По 20 поросят от каждой свино
матки обещали получить колхозные 
свинарки. На свиноферме уже по
лучено по 15 поросят. Ожидается 
еще опорос свиней. •

Активно участвуют в соревнова
нии и колхозные строители. В честь 
XXI съезда КПСС строители обяза
лись заготовить 3.000 кубометров 
леса вместо 1.500 кубометров по 
плану. В артели заложено четыре 
фундамента домов для переселенцев.

Свыше 100 колхозников трудят
ся сейчас на расстиле льна, пуще
ны в работу два льнообрабатываю
щих агрегата. Ко дню открытия 
съезда колхозные льноводы сдадут 
250 центнеров льноволокна.

К. МУКОМОЛОВ.

Нормы перевы полняют все рабочие
Готовится достойно встретить 

XXI съезд Коммунистической пар
тии коллектив цеха плашек Том
ского ордена Трудового Красного 
Знамени завода режущих инстру
ментов. Рабочие и инженерно-техни
ческие работники этого цеха реши
ли выполнить ноябрьскую производ
ственную программу на 102 про
цента.

Слово у них не расходится с де
лом.

Все рабочие успешно справляют
ся с заданием. Среднее выполнение 
сменных норм в цехе достигает 140 
процентов, а автоматчик Г. Суле- 
менко, сверловщицы В. Кадочнико
ва, М. Медведева, заточница В. Ар- 
тамошкина, полировщица Н. Ивано
ва выполняют до двух норм в сме
ну.

Цех выдает продукцию по графи
ку, обеспечивая успешное выполне
ние своего обязательства.

ЖИЛОЙ ДОМ СОБИРАЕТСЯ ИЗ ПРОКАТНЫХ ДЕТАЛЕЙ

На завод пришла телеграм
ма, и вместе с нею радостное 
оживление вошло в цехи пред
приятия. Министр путей сооб
щения СССР тов. Бещев и 
председатель ЦК профсоюза 
рабочих железнодорожного 
транспорта тов. Чередниченко 
поздравляли коллектив Том
ского шпалопропиточного заво
да с награждением почетной 
грамотой МПС и ЦК профсою
за. Они выражали уверенность, 
что в соревновании за достой
ную встречу XX I съезда КПСС 
работники завода добьются но
вых производственных успехов.

Доброй славой на предприятии пользуется шофер тов. Ка- 
зенкин. Полторы — две нормы в смену — таково его правило.

Бригада кузнецов краностроитель
ного завода имени Январского вос
стания, возглавляемая депутатом 
Верховного Совета CCCF Демьяном 
Васильевичем Овсянниковым, одной 
из первых в городе-герое решила 
объявить себя бригадой коммуни
стического труда.

Этот дружный, спаянный коллек
тив называют на заводе бригадой 
умельцев. Все одиннадцать кузне
цов, и молодые, как Василий Яцко, 
Петр Драгой, Валентин Моисеев, и 
пожилые, как Иван Иванович Ко- 
жухарь, —  мастера своего дела, ра
ционализаторы. В нелегкую работу 
внесли они много новшеств и усо
вершенствований.

Сегодня на расширенном заседа
нии цехового комитета профсоюза с 
участием всех членов бригады под
ведены первые итоги ее трудовой 
вахты в честь XXI съезда КПСС. 
Габотая по методу Николая Мамая, 
кузнецы ежедневно выдают более 
чем по двести килограммов поковок 
сверх нормы и с начала года выпу
стили свыше 70 тонн сверхплано
вых изделий. Плановая себестои
мость каждой тонны поковок сни
жена.

Начиная с сегодняшнего дня и до 
конца года, а затем весь 1959 год 
бригада обязалась ежедневно пере
выполнять задание на 250 кило
граммов поковок и добиться даль
нейшего снижения их себестоимо
сти. Каждый член бригады обязался 
работать и учиться, вести себя в 
быту, во всех случаях жизни' так, 
как подобает человеку нового свет
лого коммунистического общества.

В соревнование за звание, бригад 
коммунистического труда включи
лись производственные коллективы 
во всех цехах завода.

Один из лучших машинистов пропит
ки тов. Аббясов. Он ежесменно выпол
няет нормы на 150— 170 процентов.

Немало других поздравле
ний получил передовой коллек
тив шпалопропиточного завода 
в октябре. За первенство по 
итогам соревнования в I I I  квар
тале ему вручены два перехо
дящих красных знамени — 
Томского горкома КПСС и гор
исполкома, Вокзального райко
ма КПСС и райисполкома.

Награды по праву получе
ны коллективом завода. Го
довой план им выполнен за 10 
месяцев на 126 процентов, 
сверх плана дано продукции 
на 11.596 тысяч рублей, полу
чено 2,5 миллиона рублей 
сверхплановой прибыли.

Высокие трудовые показате
ли — итог той работы, кото
рую шпалопропитчики проде
лали после исторического XX 
съезда КПСС. Директиву съез
да, адресованную шпалопро
питочным заводам страны, —• 
осуществить необходимые ме
роприятия по продлению сро
ка службы шпал — коллектив 
завода воспринял как свое 
кровное дело и не пожалел сил 
для того, чтобы их осущест
вить. За 2,5 года проведена 
полная реконструкция пред
приятия. Коллектив произвел 
ее своими силами.

Посмотрите на снимок ввер
ху. Это просторное каменное 
здание цеха пропитки законче
но в текущем году. Оно возве
дено за 2,5 года на месте ста
рого деревянного корпуса. 
Неузнаваем стал цех и внутри: 
установлен еще один цилиндр— 
агрегат, в котором шпалы про
питываются антисептическим 
раствором, работают три ком
прессора (был один), удвои
лось число насосов. Рациона
лизаторы завода создали новые 
приспособления к цилиндрам— 
вакуум-клапаны, которые отса
сывают антисептик из цилинд
ров после пропитки. Освоив ва
куум-клапаны, шпалопропит
чики в несколько раз умень
шили расход антисептика: рань
ше его после каждого цикла 
пропитки удадяли в отходы, а

хов и другие экономят по 
5 килограммов антисептика на 
каждом кубометре шпалы без 
ущерба для качества продук
ции. Бригада грузчиков, в ко
торую по плану должно вхо
дить 35 человек, успевает 
обеспечить подачу шпал, имея 
30 рабочих. Таких примеров 
очень много. За 10 месяцев 
по фонду заработной платы 
сэкономлена 121 тысяча руб
лей.

Реконструируя и перестраи
вая завод, модернизируя обо
рудование, люди предприятия 
повышают свое мастерство. За 
эти годы большинство рабочих 
приобрело новые специально
сти. Показателен рост многих 
из них. Тов. Аббясов не так 
давно был заболтовщиком. Те
перь он — машинист цилиндра 
пропитки, известен в коллекти
ве как передовик соревнования, 
его фотография — на Доске 
почета Вокзального района.

Так же быстро овладел спе
циальностью тов. Гайдамаков. 
Два года назад он был неква
лифицированным рабочим, а 
теперь — машинист вновь 
установленного козлового кра
на. Отлично работает машинист 
башенного крана тов. Сагай- 
дачный, который также освоил 
специальность крановщика за 
последние 2 года. Машиниста
ми различных механизмов ста
ли бывшие помощники тт. Ни
китин, Бегеза, Герман, Сычев, 
Бычков, Каравский. Паровозы, 
башенные и паровые краны, 
которыми они управляют, ис
пользуются по-хозяйски, а ма
шинисты выполняют по полто
ры и более нормы в смену.

Передовой коллектив широко 
развернул соревнование в 
честь XXI съезда КПСС. Мно
гие бригады и смены выполня
ют в дни предсъездовской вах
ты. по 1,5—2 задания. Коллек
тив цеха разгрузки сырья, ко
торым руководит тов. Дохлен- 
ко, выполнил годовой план на 
152 процента. Бригада грузчи
ков тов. Буйницкого из этого 
цеха выполняет задания на 
170—200 процентов. Не ниже 
показатели у шофера тов. Ка- 
зенкина.

По полторы—две нормы в 
смену дают в дни вахты ма
шинист тов. Плотников, сле
сарь тов. Байбарин, кочегары 
тт. Гайпель, Черников.

С большим интересом знако
мились работники завода 
с тезисами доклада тов. 
Н. С. Хрущева XX I съезду 
КПСС «Контрольные цифры 
развития народного хозяйства 
СССР на 1959— 196’5 годы». 
Грандиозные перспективы раз
вития железных дорог в пред
стоящем семилетии радуют и 
вдохновляют их.

Передовой коллектив полон 
стремления претворить в жизнь 
новые, величественные предна
чертания нашей партии.

М. ФЕДОСЕЕВА.
Фото Ф. Хитриневича.

РЫБА— СВЕРХ
ПЛАНА

Настойчивую борьбу за достиже
ние высоких показателей в честь 
XXI съезда партии ведут рыбаки 
Александровского района. На 15 но
ября годовой план добычи рыбы 
выполнен на 131 процент. Впереди 
идут рыбаки колхоза имени Сверд
лова.

В районе начался подледный лов 
рыбы. Первыми на реку выпыш ры
баки колхоза «Авангард» тт. Вол
кова, Чидигезов, Майков. Первые 
два контрольных осмотра дали око
ло 400 килограммов налима.

А. ВИНОГРАДОВ.

СЕЗОННОЕ 
ЗАДАНИЕ- 
ЗА 15 ДНЕЙ

Соревнуясь за достойную встре
чу XXI съезда КПСС, охотники Аси- 
новского райпотребсоюза Д. И. Фо
мин, Е. И. Ковзель, Т. П. Ожеред и 
П. Т. Марьяшин за 15 дней про
мысла выполнили сезонную норму 
добычи пушнины.

теперь снова пускают в дело. 
По примеру томского завода 
такие же вакуум-клапаны вне
дрены на 17 шпалопропиточ
ных заводах нашей страны и 
ежегодно дают более миллиона 
рублей экономии.

Немало и других приборов и 
аппаратуры появилось в цехе. 
Сколько облегчения пропитчи
кам принес щит измерительных 
приборов и аппаратуры, с по
мощью которых машинист сле
дит за технологическим про
цессом, происходящим в ци
линдрах!

Этот щит также
применен на других 
шпалопропиточных за
водах нашей страны.

В механическом це
хе установлен новый 
пнев;матичестшй мо
лот. Построены зано
во и оснащены новым 
оборудованием паро
возное депо, дерево
обделочный цех и
электроцех. ,

До реконструкции
завод не имел прича
лов. Сырую шпалу 
разгружали на лесо
перевалочном комби
нате и транспортиро
вали автомашинами 
на завод. В истекшую 
навигацию шпалопро- 
пигчики принимали 
шпалу на свои прича
лы.

Здесь установлено 
2 башенных крана, с 
помощью которых 
штабелюют шпалу. 
Производительность 

труда на разгрузке шпало- 
сырья возросла в три раза, а 
себестоимость кубометра го
товой продукции только на 
этой операции снизилась на 
13 рублей. Здесь же действу
ют паровые желещнодарожные 
краны. Машинисты тт. Герман, 
Сычев, Бычков и другие скла

дывают этими кранами древе
сину в высокие штабеля для 
воздушной просушки.

А  летом текущего года меха
ники и слесари предприятия 
смонтировали еще один кран— 
козловый.

Реконструкция предприятия 
позволила коллективу резко 
увеличить выпуск продукций. 
Если за весь 1956 год он дал 
железнодорожникам страны 
продукции на 41 миллион руб
лей, то за 10 месяцев текущего 
года — на 55,6 миллиона.

Наряду с реконструкцией 
цехов и механизацией процес
сов коллектив осуществляет 
мероприятия по снижению се
бестоимости продукции, эконо
мии государственных средств, 
Многочисленны источники эко
номии, найденные коллекти
вом. Машинисты пропиточных 
цилиндров тт. Аббясов, Мала

I
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Всенародное обсуждение вопроса об укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы народного образования в стране
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Важное
государственное дело

народного
одо&ряются

народного
государст-

Тезисы ЦК КПСС и Совета * Ми
нистров СССР «Об укреплении свя
зи школы с жизнью и о дальней 
шем развитии системы 
образования в стране» 
всей общественностью.

Перестройка системы 
образования —  важное 
венное дело.

В организации существующей 
ныне средней школы есть серьез
ный недостаток —  она плохо гото
вит выпускников к  жизни, к  тру
ду.

«Советская школа призвана гото
вить разносторонне образован
ных людей, хорошо знающих 
основы наук и, вместе с тем, 
способных к  систематическому 
физическому труду, воспитывать у 
молодежи стремление быть полез
ной обществу, активно участвовать 
в производстве ценностей, необхо
димых для общества», —  такие за
дачи ставят перед нами Централь
ный Комитет партии и Совет Ми
нистров СССР, И мы, педаго

ги, горячо приветствуем предстоя
щую перестройку системы народно
го образования, так как приобще
ние молодежи к  общественно-полез
ному труду является одной из важ
нейших проблем в строительстве 
коммунизма.

Наиболее целесообразно, чтобы 
первым этапом обучения явилась 
в о с ьмил етн яя обще образовате л ьиая 
политехническая школа е единой 
программой обучения. Восьмилетка 
должна давать детям законченный 
круг знаний по основам наук, пер
воначальную подготовку к  трудовой 
деятельности, а также готовить их 
к обучению в специальных учебных 
заведениях.

В восьмилетке непременно долж
но быть улучшено эстетическое и 
физическое воспитание детей, что
бы члены будущего коммунистиче
ского общее ива были всесторонне 
развитыми людьми.

Учебный план восьмилетних 
школ должен ликвидировать пере
грузку учащихся. Нужно пересмот
реть программы по предметам, с 
учетом этого требования. Например, 
отец одной из учениц нашей школы 
тов. Комов рассказывает, что его 
дочь, ученица 5-го класса, отлич
ница, на подготовку к  урокам тра
тит 3,5 —  4 часа. А у многих уче- 

, ников, чтобы выучить все заданное, 
времени уходит гораздо больше. Та
ким образом, у детей одиннадцати
летнего возраста дневная нагрузка 
достигает иногда 10— 11 часов. 
Часто, не имея сил выполнить все 
задания, учащиеся готовят уроки 
нерегулярно, а это порождает бес
системность и поверхностность зна
ний.

Часть молодежи по окончании 
восьмилетии пойдет в профессио
нально-технические училища со 
сроком обучения от года до 
трех лет. Профили этих учебных за
ведений должны определяться у 
нас, например, нуждами Томского 
экономического района и планиро
ваться при участии совнархоза. За
конченное среднее образование уча
щиеся таких профессионально-тех
нических училищ смогут получать 
позже в школах рабочей молодежи, 
сеть которых соответственно долж
на быть значительно увеличена.

При обсуждении перестройки 
школы педагоги и родители выска
зываются за создание и средней 
общеобразовательной трудовой поли
технической средней школы —  
одиннадцатилетки.

В этих школах, наряду с глубо
ким изучением основ наук, должна 
вестись профессиональная подготов
ка. Опыт многих школ, работающих 
по новому учебному плану, в том 
числе и нашей 47-й школы, убеж
дает в возможности и целесообраз
ности этого.

Наши десятиклассники, пройдя 
производственную практику на под
шипниковом заводе, по окончании 
школы получают вместе с аттеста
том зрелости удостоверение о сдаче 
технического экзамена и присвое
нии им 3-го производственного раз
ряда. На производство ш и  идут без 
боязни, чувствуют там себя уверен
но и, проработав 1 — 2 месяца, 
как правило, сдают экзамен на 
4-й производственный разряд.

Успешное обучение в общеобразо
вательной политехнической школе 
зависит от учебно-производственной 
базы, которую необходимо всемерно 
расширять.

Как указано в тезисах ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР, произ
водственное обучение и обществен
но-полезный, труд могут проводить
ся в учебных и производственных 
цехах предприятий, в ученических 
бригадах колхозов и совхозов, в 
учебно-опытных хозяйствах, в 
школьных и межшкольных учебно- 
производственных мастерских.

Нужно создать хорошо оборудо
ванные межшкольные мастерские 
для профессионального обучения. В 
них учащиеся будут выполнять про
изводственные заказы. Затем уча
щиеся могут проходить стажировку 
непосредственно на предприятиях и 
в колхозах, участвуя в выполнении 
производственного плана.

В течение всех трех лет I I  этапа 
обучения учащиеся смогут работать 
2 дня в неделю на производ
стве. Пройдя такую профессио
нальную подготовку и получив 
глубокие знания по основам на
ук, выпускники школ будут хоро
шим пополнением для предприятий 
и высших учебных заведений. Они 
уже будут иметь определенные про
изводственные навыки и смогут 
полнее выявить свои склонности и 
интересы, с большим основанием 
избрать специальность.

Родители большинства наших 
учеников высказываются за то, что
бы 47-я школа осталась средней 
политехнической школой с одиинад- 
цатилетним обучением. Наш шеф — 
коллектив подшипникового завода— 
согласен помочь нам в организации 
профессионального обучения уча
щихся. в частности, в строительст
ве мастерских и их оборудовании.

Горячо обсуждается среди педа
гогов и родителей вопрос о созда
нии специальных школ для детей, 
одаренных в области музыки, изоб
разительного искусства и т. д.

Я считаю, что такие школы сле
дует создавать, но наряду с ними 
для большего охвата способных де
тей надо создавать школы типа 
спортивной, музучилища и т. д. 
Прием в эти школы должен осу
ществляться по рекомендациям пе
дагогического совета школы и при 
строгом контроле родительской об
щественности.

Общее мнение нашей обществен
ности —  предстоящая перестройка 
школы является своевременной ме
рой в развитии народного образова
ния в нашей стране.

В коллективе учителей средней школы № 3 (г. Томск) обсуждаются тезисы ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем развитии системы народ
ного образования в стране». Учителя горячо одобряют мероприятия партии и правительства, на- 
правленные на укрепление связи школы с жизнью. На снимке (слева направо): учителя Е. Ф. Вла- 
С? т* и п г г  Белова, А. П. Молодых и Е. Л. Пе тренко обсуждают материалы ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Фото Ф. Хитриневича.

Лучше готовить молодежь
к труду

Улучшить систему подготовки 
инженеров-строителей

Выполняя решения XX съезда 
партии, коллектив Могочинской 
средней школы имени Пушкина обо
рудовал слесарно-механическую и 
столярную мастерские, кабинет ма
шиноведения. Из списанных колхо
зами нескольких автомашин собрано 
две, на которых десятиклассники 
изучали правила их вождения. По
строена теплица, где учащиеся про
водят опыты по выращиванию ово
щей в зимних условиях. В школе 
работают круж ки : автомобиль
ный, токарный, кройки и шитья, 
баянистов, киномехаников.

Ео дню открытия XXI съезда пар
тии учащиеся решили своими сила
ми построить автогараж.

Летом учащиеся девятых клас
сов в течение месяца проходили 
учебно-производственную практику 
на Могочинском лесозаводе. Они 
почти полностью обслуживали цех 
деревообработки.

Соединение обучения с трудом по
зволило нашему педагогическому 
коллективу накопить опыт, кото
рый очень пригодится1 в предстоя
щей перестройке школы. В то же

время мы убедились, что существу
ющий учебный план, по которому 
работает школа, не решает пробле
мы соединения обучения с произво
дительным трудом. Кроме того, он 
создает огромную перегрузку учени
ков учебными занятиями.

Тезисы ПЕ КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного обра
зования в стране» встречены го
рячим одобрением учителей и ро
дителей. Они единодушно считают, 
что для осуществления реальной 
связи школы с общественно-полез
ным трудом необходима коренная 
реорганизация системы народного 
образования.

Всем учащимся, наряду с широ
ким общим, политехническим обра
зованием, необходимо давать доста
точную профессиональную подго
товку и вместе с аттестатом зрело
сти выдавать квалификационные 
удостоверения шофера, токаря, кра
новщика и т. д. Но для этого не 
только нужно еще больше укрепить 
связь школы с производством, не-

и материаль-

предъявляет

обходимо расширить 
ную базу.

■ Перестройка школы 
более повышенные требования и к  
учителям. Поэтому наши препода
ватели решили настойчиво повы
шать свой идейно-политический 
уровень и педагогическое мастер
ство, овладевать основами промыш
ленного производства..

Необходимо ликвидировать много- 
предметность в .начальной школе. 
Например, нецелесообразно изучать 
историю, географию, естествознание 
в четвертых классах. Это позволит 
высвободить значительное количе
ство часов на изучение русского 
языка и арифметики.

Жизнь диктует необходимость в 
ближайшее время ликвидировать 
многосменность занятий. Это потре
бует увеличения строительства 
школьных зданий.

Новая система народтго образо
вания значительно повысит каче
ство обучения в школах п улучшит 
коммунистическое воспитание под
растающего поколения.

С. НЕВЕРОВСКИЙ,
директор Могочинской средней 
шнолы имени А. С. П уш кина.

ПОВЫСИТЬ РОЛЬ КЛАССНЫХ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ

А. ЕРЕМИНА, 
директор школы №  47  

г. Томска.

Предстоящая перестройка систе
мы народного образования вызва
ла горячее одобрение всех работни
ков школ, так как она решает ос
новной вопрос работы школы —  
укрепляет ее связь с жизнью, про
изводством.

—  Первым этапом среднего обра
зования должна быть обязательная 
восьмилетняя школа, создаваемая 
вместо существующей теперь семи
летней школы, —  говорится в тези
сах ПЕ ЕПСС и Совета Министров 
СССР «Об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем разви
тии системы народного образования 
в стране».

Восьмилетней школе поэтому нуж 
но придать максимально возможный 
политехнический уклон. Для это
го необходимо пересмотреть учеб
ные планы, программы, учебники, 
прививать трудовые навыки молоде
жи с детских лет. Сейчас целена

правленным физическим трудом 
учащихся занимаются только на 
уроках труда. Безусловно, двух ча
сов в неделю, отводимых на уроки 
труда, например, в 5 — 7 классах, 
далеко не достаточно для трудового 
воспитания детей.

Необходимо, чтобы общестренно- 
полезным трудом учащиеся занима
лись ежедневно. Но путем урочной 
системы это сделать не позволит 
учебный план. Поэтому трудовое 
воспитание нужно осуществлять не 
только на уроках труда, но и боль
шей частью во время внеклассной 
работы. При этом, по мнению кол
лектива учителей нашей школы, 
должна возрасти роль классных ру
ководителей. Они должны быть тех
нически грамотными людьми, орга
низаторами труда учащихся во вне
урочное время.

Педагогам придется гораздо боль
ше времени проводить с учащими-

Повысить теоретический уровень 
подготовки специалистов

В тезисах ДЕ ЕПСС я Совета 
Министров СССР «Об укреплении 
связи школы е жизнью и о даль
нейшем развитии системы народно- 
го образования в стране» указы
вается, что высшая школа должна 
быть приближена к  жизни, к  про
изводству и по-настоящему связана 
с ним. В то же время необходимо 
повысить и теоретический уровень 
подготовки специалистов в соответ
ствии с новейшими достижениями 
науки.

Меры, намеченные партией, 
очень актуальны, претворение их 
в жизнь поможет высшей школе го
товить разносторонне образованных 
людей, глубоко знающих соответст
вующие области науки и техники, 
активных и сознательных строите
лей коммунизма.

Для повышения научно-теорети
ческой подготовки специалистов, 
мне кажется, нужно провести ряд 
мер. Прежде всего нужно повысить 
уровень читаемых для студентов 
лекций. Дело в том, что во многих 
университетах преподаватели ча
сто читают лекции по трем —  
пяти курсам очень широкого 
плана, хотя исследовательскую 
работу ведут по одному узкому на
правлению. Естественно, что они 
не имеют возможности регулярно 
следить за новыми достижениями 
различных отраслей науки, а тем

научно-исследователь- 
в разрезе читаемых

более вести 
скую работу 
курсов.

При существующем положении 
многие важнейшие теоретические и 
методические вопросы в лекциях 
излагаются поверхностно. Чтобы 
устранить этот серьезный недоста
ток в теоретическом обучении сту
дентов, особенно по биологическим 
специальностям, необходимо увели
чить число преподавателей, ведущих 
лекционные курсы, за счет практи- 
ков-специалистов. Освободившееся 
от чтения ряда лекций время пре
подаватели могут использовать для 
улучшения научной работы и каче
ства подготовки к лекциям.

Ученым сибирских университе
тов следует предоставить больше 
возможностей для личного ознаком
ления с работой научных учрежде
ний, лабораторий и кафедр ведущих 
университетов страны. Эго позво
лит эффективнее использовать в пе
дагогической и научной работе но
вейшие достижения советских и за
рубежных ученых.

В тезисах особо подчеркивается 
необходимость увеличения подго
товки в университетах, наряду с 
другими специальностями, биологов. 
Совершенно правильно будет на 
биологические факультеты прини
мать преимущественно лиц. работа
ющих в научных или практических

биологических или сельскохозяйст
венных учреждениях на должнос
тях, близких к  профилю будущей 
специальности, а также учащихся, 
активно участвовавших в работе 
школьных юннатских кружков.

Необходимо улучшить организа
цию работы студентов 3 —  4 кур
сов на производстве, увеличив вре
мя практики до 3 —  4 месяцев. 
Есть необходимость расширить мес
та производственной работы студен
тов. В настоящее время студенты 
Томского университета, изучающие 
биологические специальности, име
ют возможность работать только в 
Томской и соседних с ней областях. 
Для расширения теоретического 
кругозора и ознакомления с послед
ними достижениями в биологиче
ской и сельскохозяйственной на
уках студентов нужно -направлять 
также в учреждения и на сельско
хозяйственное производство Евро
пейской части СССР, Восточной Си
бири и среднеазиатских республик.

Вопрос о расширении и качест
венном улучшении заочного и ве
чернего образования, выдвинутый в 
тезисах ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР, имеет огромное практи
ческое значение для  ̂ подготовки 
специалистов-биологлв. Опыт заоч
ного обучения на нашем биолого
почвенном факультете показывает, 
что уровень подготовки студентов

очень низок. Это объясняется, в ча
стности, тем, что студенты-заочники 
не имеют нужных учебных пособий. 
Крайне необходимо увеличить изда
ние учебников и учебных пособий, 
организовать учебно-консультацион
ные пункты на крупных сельскохо
зяйственных предприятиях, при
влечь к  их работе наиболее квали
фицированные кадры ученых и сле- 
ци а л ист ов-пр а ктик о в.

Руководители предприятий и уч 
реждений должны предоставлять 
студентам-заочникам возможность 
регулярно посещать университет и 
учебно-консультационные пункты 
для сдачи экзаменов и получения 
консультаций.

На первом заочном курсе следует 
включать в программу такие учеб
ные дисциплины, которые не тре
буют постоянных консультаций. Это 
—  расширенное введение в биоло
гию, социально-экономические дис
циплины, иност!)анные языки. Заоч
никам целесообразно предоставлять 
постоянное место работы в соответ
ствии с профилем их будущей спе
циальности.

Перестройка системы высшего об. 
разования будет способствовать 
лучшей практической и теоретиче
ской подготовке специалистов.

И. ЛАПТЕВ,
доцент Томского государствен

ного университета.

ся помимо школьных занятий. 
Елассные руководители основную 
часть своего рабочего времени дол
жны отдавать воспитательной ра
боте с классом'.. Это потре
бует сокращения учебной нагрузки 
классных руководителей. Елассные 
руководители должны обратить осо
бое внимание на развитие круж ко
вой работы. Е руководству техни
ческими кружками необходимо при
влечь специалистов производства.

Учителя нашей школы поддержи
вают предложение о создании сред
них общеобразовательных трудовых 
политехнических школ. Для уча
щихся таких школ надо организо
вать систематическую работу на 
предприятиях промышленности или 
сельского хозяйства.

Все учащиеся 8 — 10 классов на
шей школы в свободное время тру
дятся на предприятиях Томска.

Мы решили уже в этом году обу
чить факультативно 50 учащихся 
8 — 10 классов специальностям то
каря, слесаря, электрика и т. д. 
Желание получить производствен
ные специальности у  ребят очень 
большое. Правда, в организации фа
культативных занятий учащихся по 
производственным специальностям 
есть ^немало трудностей; взять 
хотя бы отсутствие у  школы спе
циальных средств на эти цели. Нам 
кажется, что в этом случае расходы 
по подготовке учащейся молодежи 
путем факультативных занятий 
должны взять на себя промышлен
ные предприятия.

В. МАНАННИКОВ, 
директор школы №  43  г. Томска.

Новые задачи коммунистического 
строительства требуют устранения 
существенных недостатков, имею
щихся в работе высшей школы.

Поэтому тезисы ЦЕ ЕПСС и Со
вета Министров СССР «Об укрепле
нии связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в стране» выз
вали горячее одобрение коллектива 
нашего института.

В прошлом учебном году в инсти
туте кое-что сделали для соединения 
обучения и воспитания молодежи с 
общественно-полезным трудом.

Нынче большинство наших сту
дентов работало на строительстве 
различных объектов, в частности в 
Томске.

Студенты дорожного факультета, 
например, заасфальтировали дорогу 
по Соляному переулку, сделали тро
туары возле учебного корпуса, по
строили бетонные лестницы. Сту
денты строительного факультета ак
тивно участвовали в жилищном 
строительстве объектов ГРЭС-2 и 
завода «Томкабель», будущие меха
ники работали на кирпичном заво
де № 3.

Хорошую инициативу проявил 
коллектив студентов и преподава
телей института в благоустройстве 
города. За сравнительно короткое 
время силами нашего коллектива 
были проведены изыскания, состав
лен проект и осуществлены основ
ные строительные работы на Ок
тябрьском взвозе. Еаждый студент 
за время всех этих работ получил 
не менее одной строительной про
фессии, изучал основы технологи
ческого процесса строительного про
изводства.

Учитывать запросы производства 
старались мы и при разработке ди
пломных проектов. В текущем году 
темами для них послужили реаль
ные задания по капитальному стро
ительству.

Но эти меры не решают главного 
вопроса работы вуза —  улучшения 
качества подготовки специалистов 
на основе^ тесной связи обучения с 
практикой, с производством.

Очень своевременно выдвинут в 
тезисах НЕ ЕПСС и Совета Минист
ров СССР «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания в стране» вопрос о расшире
нии вечернего и заочного образова
ния. Большое значение он имеет и 
для улучшения подготовки инжене
ров-строителей.

Обучение без отрыва от производ
ства в строительных институ
тах происходит только по не
большой группе специальностей. 
В нашем институте, например, на 
вечеряем отделении готовятся ин
женеры-строители только одного 
профиля, в то время, как на днев
ном отделении —  три факультета.

Следует значительно расширить 
набор на вечерние отделения.

Еак показывает имеющийся опыт, 
студентам вечернего отделения, 
Успешно выполняющим учебный 
план, по окончании двух курсов 
надо разрешить -свободный переход 
на дневное отделение с отрывом от 
производства, соответствующим об
разом скорректировав учебные пла
ны. Тем, кто не сможет перейти на 
дневное отделение, надо • предоста
вить возможность успешного обуче
ния по вечерней или заочной систе
ме Для этих студентов, начиная с 
IV курса, следовало бы 
рабочую неделю.

Необходимо также, чтобы в 
дневных вузах заочники мог
ли выполнять лабораторные ра
боты, сдавать зачеты, защищать 
курсовые и дипломные проекты. 
Во всех крупных строительных тре
стах нужно создать, к а к , правильно 
это указывается в тезисах, учебно- 
консультационные пункты или фи
лиалы институтов.

На дневное отделение вузов сле
дует принимать в первую очередь 
лиц, имеющих производственный 
стаж -не менее 2-х лет.

Улучшить подготовку шженеров- 
строителей невозможно без корен
ного пересмотра существующих 
учебных планов. При подготовке 
инженера-етроителя 57 процентов 
времени сейчас отводится на теоре
тическое обучение, 12 —  на экза
менационные сессии, 16 —  для ка
никул, 6 на дипломное проекти
рование и только 9 —  на произ
водственную практику. Это ненор
мально. На производственную работу 

специалистов необходимо отводить

сократить

I значительную часть времени.
Учебный график строительных 

факультетов, таких, например, как 
механический, целесообразно орга
низовать так: два первых года— ве
чернее или заочное обучение, затем
2,5 года обучения с отрывом от 

производства. По окончании теоре
тического курса студент направляет
ся на годичную инженерную работу. 
Во время работы студент самостоя

тельно изучает отдельные главы 
специальных дисциплин по своей 
будущей профессии.

Естественно, что в городе, гда 
расположено высшее учебное заве
дение, трудно будет направить на 
производство весь поток студентов 
первых курсов. Им придется рабо
тать в других городах. Об этом так
же должен заботиться вуз.

На предприятиях и  в организа
циях, где будут работать студенты 
I  и I I  курсов, необходимо открыть 
у ч ебио -ко нс у л ьтаци о ни ы е пу н кты , 
при которых организовать учебные 
занятия студентов. Чтобы избежать 
создания пунктов в одном и том же 
месте несколькими высшими учеб
ными заведениями, необходимо стро
го спланировать их сеть.

По окончании работы на производ
стве, получив положительную харак
теристику, студент вновь возвра
щается в институт для выполнения 
дипломной работы. Если увеличить 
продолжительность работы на про
изводстве, то это удлинит срок 
обучения в вузе до шести лет, что 
однако не вызовет увеличения рас
ходов на подготовку специалиста, 
так как, находясь часть времени на 
производстве, студенты не будут 
получать стипендию.

Учебные планы строительных 
вузов на первые два года обучения 
необходимо унифицировать таким 
образом, чтобы студенты могли по 
желанию переходить с одного вида 
обучения на другой и при этом да
же менять строительную специаль
ность.

При перестройке учебных планов 
строительных факультетов нужно 
упитывать особенности специально
стей, и чередование теоретических 
занятий с работой вести с учетом 
сезонности. в строительстве. Напри
мер, для обучения студентов фа
культета строительства автомобиль
ных дорог учебный график мо
жет быть спланирован так. На 
I — I I I  курсах учебные занятия 
на стационарном отделении про
водятся только в зимнее время 
продолжительностью не более шести 
месяцев; студент изучает общие на
учные, технические и некоторые 
специальные дисциплины. Пять ме
сяцев, в летнее и осеннее время, 
студент будет работать на изыс
каниях или строительстве дорог в 
качестве рабочего, бригадира. После 
этого ему предоставляется месячный 
отпуск.

На IV  курсе студент шесть меся
цев будет заниматься изучением 
специальных дисциплин, а затем 
пять летних месяцев работать
на производстве на младших техни
ческих^ должностях. На V курсе 
каждый студент работает не менее 
семи месяцев по избранной им спе
циальности. На последнем, V I кур
се, завершается изучение специаль
ных дисциплин и выполняется ди
пломная работа.

Следует подумать об организации 
обучения с отрывом от произ
водства лиц, имеющих большой
производственный опыт по избран
ной специальности. В этом случае 
срок обучения может быть сокращен 
до пяти лет.

Перестройка системы высшего
образования должна проходить 
по пути усиления связи под
готовки специалиста с жизнью, 
с производительным, общественно
полезным трудом, но и сопровож
даться еще более резким повышени
ем теоретического уровня подготов
ки.

Нет сомнения в том, что пред
стоящая перестройка системы выс
шего образования позволит нашим 
вузам лучше готовить высококвали
фицированных специалистов, спо
собных решать сложные задачи по 
осуществлению грандиозных планов 
строительства коммунистического об
щества,

М. ПОСТНИКОВ, 
доцент, директор Томского 

инженерно-строительного 
института.

З А М Е Ч А Н И Я  И  П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я
Ныне существующая поста

новка политехнического обуче
ния в школе не отвечает тре
бованиям трудового воспита
ния молодежи. Возьмем, к 
примеру, работу учащихся на 
пришкольных участках. Участ
ки, как правило, очень малы. 
Класс приходится разбивать 
на несколько групп, чтобы 
дать возможность работать 
всем учащимся. Они получают 
лишь поверхностнее представ
ление о сельскохозяйственном 
производстве. .

Серьезно изучать сельскохо
зяйственное производство уча
щиеся могут в ученических

бригадах колхозов и совхозов, 
в учебно-опытных хозяйствах. 
Я считаю, что в условиях се
верных районов необходимо 
создавать учебно-опытное хо
зяйство на несколько школ. В 
частности, в нашем районе та
кое хозяйство мож-но создать в 
селе Усть-Чижапка на базе 
школы и колхоза «Заря рево
люции».

Г. МОИСЕЕВ, 
инспектор по народному 

образованию Каргасокско- 
го райисполкома.

молодежь должна включиться 
в общественно-полезный труд 
на предприятиях, в колхозах 
и т. п. Это совершенно правиль
но. Но. учитывая возраст вы
пускников школ, предлагаю на 
предприятиях создавать груп
пы этих выпускников и к ним

В тезисах указывается, что 
по окончании 8-летней школы

прикреплять воспитателей, ко
торые бы помогали вчерашним 
учащимся осваивать профес
сию. следили бы за их поведе
нием в рабочем коллективе.

ФЕДОРОВ, 
слушатель высших инже
нерных курсов при поли

техническом институте.

Г
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ОБ ОДНОМ ЗАНЯТИИ 
МОЛОДОГО ПРОПАГАНДИСТА
Успех политической учебы ком

мунистов во многом зависит от про
пагандиста. Любой пропагандист, 
особенно молодой, должен тщатель
но и всесторонне готовиться к  
каждому занятию.

Расскажу об одном занятии.
На занятии, проведенном пропа

гандистом тов. Крюковым в кружке 
по изучению истории КПСС при 
партийной организации электролам
пового завода, вместо 20 слушате
лей присутствовало только 12. Ком
плектование круж ка по изучению 
истории КПСС на заводе еще не 
было закончено, поэтому 5 слуша
телей пришли на занятия впервые 
и не были к  нему подготовлены.

Когда пропагандист приступил к  
повторению пройденного материала 
о решениях и значении I I  съезда 
партии, никто из слушателей не 
решился взять слово для выступле
ния. Тогда один за другим были 

вызваны по списку слушатели 
гт. Бурдюкова, Сербина и Кулмаяа- 
кова, которые отвечали неполно, 
давали односложные ответы. Про
пагандист решил использовать,во
просно-ответный метод повторения, 
что привело к  школярству, к  ошиб
кам, Вот как, например, проходила 
беседа пропагандиста с тов. Серби
ной:

—  Какие вопросы решались на 
I I  съезде партии?

—  На съезде рассматривались 
вопросы о месте Бунда в РСДРП.

—  Кто такие бундовцы?
—  Бунд —  это еврейский союз 

рабочих...
Живого обсуждения пройденного 

материала не получилось. Слушате
ли не раскрыли значения решений 
I I  съезда РСДРП для российского и 
международного рабочего движения.

Ни слушатели, ни руководитель 
круж ка полно не показали роли 
В. И. Ленина в создании партии но
вого типа, в разоблачении врагов 
партии, рядящихся в марксистские 
одежды. КПСС и братские коммуни
стические и рабочие партии ведут 
непримиримую борьбу с ревизиониз
мом. И очень важно было рассмот
реть на занятии значение борьбы 
В. И. Ленина и большевиков с оп
портунистами. Такая связь с совре
менностью способствовала бы повы
шению идейного уровня занятия,

, При объяснении материала «Пар
тия большевиков в период русской 
революции (1 9 0 5 — 1907 гг.)»  чув
ствовалось, что пропагандист недо
статочно продумал, на что следует 
особенно обратить внимание слуша
телей при изучении этой темы. Из
лагая события начала революции 
1905 года, пропагандист не исполь
зовал наглядных пособий, а также 
художественной литературы. Тов. 
Крюков, рассказывая о революцион
ном движении в центре России, но 
показал связи с ним революционных 
событий того времени, происходив
ших в 'Сибири и, в частности, в 
Томске.

Неполно пропагандистом были 
раскрыты особенности первой рус
ской революции. Не было подчерк
нуто, что эта революция была пер
вой народной революцией эпохи им
периализма.

Тов. Крюков допустил ряд про
махов и неточностей, рассказывая 
о I I I  съезде РСДРП и его решениях. 
Он не показал, что созыву И Г  съез
да партии предшествовала большая 
идейная и организационная работа, 
проведенная большевиками во главе 

В. И. Лениным. Неполно были 
раскрыты решения I I I  съезда пар
тии большевиков о временном рево
люционном правительстве и об от
ношении к  другим партиям.

Пропагандист дал путаное объ
яснение о ^временном революцион
ном правительстве.

Заканчивая свой рассказ, он 
не сделал соответствующих вы
водов, не подчеркнул громадного 
значения решений I I I  съезда для 
практической деятельности нашей 
партии, для разоблачения агентуры 
буржуазии в международном рабо
чем движении, для дальнейшей 
разработки теории, стратегии и 
тактики марксизма-ленинизма.

Во всем этом вина пропагандиста, 
которому нужно лучше готовиться к 
каждому занятию, овладевать мето
дикой партийной пропаганды.

Но и партийному бюро завода 
следует больше уделять внимания 
работе кружка по изучению исто
рии КПСС, оказывать всестороннюю 
помощь молодому пропагандисту.

Н. ТАСКАЕВ, 
преподаватель ТГУ.

Н а  л и с о ф е р м в

На лнсоферме Томского мясо
молочного совхоза в прошлом го
ду насчитывалось только 42 чер
но-бурых лисицы, а сейчас здесь 
их около 180. За 1959 год пред
полагается количество лис дове
сти до 400.

На снимке: молодой зверовод, 
выпускник сельскохозяйственной 
школы Борис Кутмин на лисо- 
ферме.

Фото Г. Ткаченко.

й -

Упорядочить торговлю мясом
В магазины г. Томска в послед

нее время поступает большое ко
личество мяса. Но руководители 
горпищеторга неудовлетворитель
но организуют его продажу. Об 
этом говорит ряд фактов. Так, ра
ботники магазина № 3 (директор 
тов. Салосин) в течение 11 дней 
получили только 1,8 тонны мяса, 
хотя имели возможность взять его 
значительно больше. А с 30 октяб
ря по 2 ноября вообще не торгова
ли мясом, хотя на базе оно име
лось.

В магазине !№ 10 (директор тов. 
Чернышев) 30 октября во второй 
половине дня не торговали мясом 
только потому, что не организовали 
его разделку.

Нужно отметить, что в магазине 
№ 1 горпищеторга и некоторых 
других крупных магазинах прода
жа мяса и мясных продуктов пре
кращается после 6 часов вечера, 
то есть в то время, когда большин
ство рабочих и служащих кончают 
трудовой день и направляются в 
магазины за покупками. Это непра
вильно.

На центральном рынке г. Том-

Многое в упорядочении торговли 
мясом зависит от мясокомбината. 
Нарекания со стороны торгующих 
организаций вызывает порядок 
оформления документов для получе
ния мяса и мясопродуктов на ком
бинате. Необходимо пройти восемь 
различных инстанций; создаются 
очереди, теряется впустую много 
времени. Однажды из магазина 
№ 46 на мясокомбинат пришла 
машина к  девяти часам утра, мясо 
же было получено только к  пяти 
часам.

Такие жалобы можно слышать 
от многих работников торговли. 
Специальная машина, которая по 
кольцевому маршруту- завозит в ма
газины мясо, из-за неорганизован
ности на мясокомбинате запаздыва
ет с доставкой продукции.

Нарушают на мясокомбинате 
правила отпуска мяса. Так, отпу
скаются неразделанные туши и ту
ши весом менее 50 килограммов, 
которые должны идти на перера
ботку. В результате в торговую 
сеть попадает мясо низкого качест
ва.

Во многих городах Советского 
Союза внедрен централизованный 
порядок получения продуктов тор
гующими организациями. Имеется 
диспетчерский пункт, откуда руко
водят доставкой продуктов в мага
зины, машины сосредоточены в 
двух— трех организациях. Этот 
опыт следует применить и в нашем 
городе.

Нужно упорядочить торговлю 
мясом и мясными продуктами.

А. БРАГИНЕЦ.

Нужды разведчиков недр
(Письмо в редакцию)

и 10Средне-Обская комплексная гео
физическая экспедиция проводит 
полевые работы на огромной терри
тории Западно-Сибирской низменно
сти. Она изучает геологическое 
строение почв, определяет структу-

ска имеется ларек горпищеторга в глубокого бурения на нефть
котором продаются мясные субпро- „  J
дукты. Этот ларек закрыт, хотя на
мясокомбинате нередко 
сбыта субпродуктам.

не находят

ГОТОВИТЬСЯ К СЕВУ СЕГОДНЯ

Неоправданная медлительность
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Колхоз имени Калинина успешно 
готовится к  весеннему севу. Здесь 
подготовлена земля под урожай бу
дущего года, засыпаны и очищены 
на всю площадь сортовые семена, 
всхожесть их колеблется от 95 до 
97 процентов.

Разработаны агротехнические 
правила, в которых предусмотрено 
в течение зимы провести снегоза
держание на 400 гектарах, собрать 
200 центнеров золы и не менее 
20 центнеров птичьего помета, вы
везти на поля 1.200 тонн навоза и 
800 тонн перегноя, приобрести 70 
тонн минеральных удобрений. Обсу-_ 
див тезисы- доклада Н. С. Хру* 
щева, колхозники решили еще шире 
развернуть социалистическое сорев
нование и к  открытию XXI съезда 
КПСС закончить ремонт тракторов, 
прицепных машин, упряжи и сбруи. 
Тракторы будут отремонтированы в 
Уртамской РТС. а вся остальная 
техника— на месте, в колхозной ма
стерской. Все тракторы, комбайны, 
прицепной инвентарь в этом колхо
зе свезены к  мастерской.

К  сожалению, подобных приме
ров в районе немного. Особую тре
вогу вызывает качество семян. По 
сообщению контрольно-семенной ла
боратории, на 1 ноября было про
верено 25 тысяч центнеров семян. 
Все они оказались некондиционны
ми по чистоте, а 15 тысяч центне
ров некондиционными и по влажно
сти.

Из 15 тысяч центнеров прове
ренных семян пшеницы неконди
ционными по всхожести оказались 
11 тысяч центнеров. Казалось бы, 
что такое положение с семенами 
должно было вызвать у  руководите
лей колхозов тревогу, но этого не 
случилось. В большинстве колхо
зов почти ничего не делается по до
полнительной очистке и просушке 
семян.

'Плохо и медленно ремонтируется 
техника, особенно прицепной ин
вентарь.

Для примера можно взять колхоз 
имени Дзержинского. Прицепной

инвентарь здесь до сих пор не соб
ран на центральную усадьбу. Трак
торы до 12 ноября находились под 
окнами домов, где живут трактори
сты. Строгого контроля за использо
ванием машин со стороны правле
ния не было установлено. На фер
мах не создан переходящий запас 
кормов.

Вывозка на поля местных удоб
рений в районе не организована. В 
том же колхозе имени Дзержинского 
навоз складывается около скотных 
дворов, а на поля не вывозится.

Такая медлительность в подготов
ке к  предстоящим полевым работам 
ничем не оправдана. Руководители 
райкома и райисполкома не должны 
мириться с благодушием колхозных 
руководителей. Вывозка на поля 
удобрений, ремонт машин и подго
товка семян должны быть глав
ными задачами механизаторов и по
леводов. От успешной подготовки к  
посевной будет зависеть судьба 
урожая 1959 года.

А. ВАНИН.

и газ.
Нынче сейсморазведочные, грави

метрические и электроразведочные 
работы проводились в бассейнах 
рек Васюган, Тым, Вах, Б. Юган, а 
также вдоль русла Оби в северных 
районах Томской области и на тер
ритории Тюменской области.

В летнее время работали две гра
виметрических и одна сейсмическая 
партии. С помощью самолетов и 
вертолетов они исследовали пло
щадь более 60.000 квадратных ки 
лометров. Особенно интересные ма
териалы получены в результате аэ- 
росейсмических работ, которые на
ша экспедиция* проводила впервые.

Большинство полевых партий. до
срочно выполнило свои производст
венные планы. Инженерно-техниче
ские работники обработали собран
ные материалы. Буровикам переда
ны четыре перспективных на нефте- 
газоносность структуры. На трех из 
них вскоре приступят к  бурению 
глубоких скважин.

В отличие от прошлых лет "бъсм 
зимних работ резко возрос. Нынче 
в составе нашей экспедиции будет

работать 5 гравиметрических 
сейсморазведочных партий.

Коллектив экспедиции в*течение 
последних двух лет перевыполнял 
годовые планы и в целом успешно 
справлялся с поставленными зада
чами. Коллектив отдает себе ясный 
отчет в том, что в деле развития 
производительных сил Сибири соз
дание собственных баз жидкого топ
лива и газа будет играть огромное 
народнохозяйственное значение. Ра
ботники всех полевых партий и 
вспомогательных цехов полны же
лания встретить XXI съезд КПСС 
новыми производственными успеха
ми.

Однако работа нашего коллектива 
сдерживается сейчас неудовлетво
рительным материально-техниче
ским, .снабжением..-Экспедиции . не 
хватает трех сейсмостанций, она не 
обеспечена сейсмоприемниками, гра
виметрами и запчастями к  аппара
туре. Некоторые партии не имеют 
тракторов и средств радиосвязи, не 
обеспечены зимней спецодеждой. Ни 
Новосибирский геофизический трест, 
ни Новосибирское геологическое уп 
равление не занимаются по-настоя
щему оснащением наших полевых 
партий.

И. ЛУГИНЕЦ, 
главный геолог Средне-Обской 

комплексной геофизической экс
педиции.

Л Ь Н О П Р О Д УКЦ И Я -ГО С УД А Р С ТВ У
Колхозники сельхозартели «Путь 

Октября» Пышкино-Троицкого рай
она в нынешнем году вырастили 
хороший урожай льна на площади 
130 гектаров. Весь лен вовремя 
вытеребили, обмолотили и разостла

ли, Сейчас здесь на льнозавод вы
везено около 500 центнеров льно
тресты на 170 тысяч рублей. А 
всего колхоз сдаст льнотресты на 
400 тысяч рублей.

В. БУТОРИН.

Сила
коллектива

о

П. ПОПОВ.'
о

U A  ЛЕСОПУНКТЕ стало прави-
* *  лом: по вечерам, когда возвра

тятся с верхнего оклада лесозаго
товители, у  начальника собираются 
все командиры производства, чтобы 
подвести итог дня. высказать друг 
другу претензии и, если где-нибудь 
не ладилось, —  посоветоваться, 
как наутро организовать дело.

Так было и в тот майский день. 
К  приезду из лесосеки старшего 
мастера верхнего склада Саклакова 
в кабинете у начальника пункта 
Ф илш пчука уже сидели старший 
мастер нижнего склада Жданов, на
чальник узкоколейной железной 
дороги Худяков, бригадир трактори 
стов Лукша, председатель цехового 
комитета нормировщик Таловскш . 
Здесь же был и секретарь лартбю- 
ро леспромхоза Кузнецов,

—  Чем порадуешь, Иван Михай
лович? —- обратился к  Саклакову 
начальник лесопункта, ка к  только 
тот показался в дверях кабинета.

—  265 кубометров, —  ответил 
тот и, расстегнув полевую сумку, 
положил на стол' начальника свод
ку .

—  Кажется, ладно поработали в 
этом месяце, —  записывая итог, 
сказал начальник пункта и, при
кинув на счетах, добавил: —  161

процент... Половина годового плана.
—  Пятьдесят годового? Неплохо, 

■совсем неплохо,— согласился пред
седатель цехового комитета Талов- 
ский.

—  Неплохо, говоришь, Семен 
Федотович? А мне сдается, что вы с 
меньшими темпами, чем в конце 
прошлого года, работаете, —  по
двигаясь ближе к  столу, возразил 
секретарь партбюро леспромхоза.

—  Так, товарищ Кузнецов, в 
прошлом году мы первые месяцы с 
планом не справлялись, а ньгнче, 
что ни месяц, то тысяча— две ку 
бометров сверх плана. Да и план 
побольше, —  не сдавался Талов- 
ский.

—  И все-таки вы работаете еще 
далеко не в меру сил и возможно
стей, —  продолжал Кузнецов. —  
Помните, ка к  лесопункт в прошлом 
году перед 40-й годовщиной Октяб
ря работал? Каждый день —  
3 0 0  —  350 кубометров. Годовой 
план к  празднику был выполнен. 
А ведь у нас тогда малые ком
плексные звенья только организо
вывались. Считай, что один Васи
лин Ш евчук и работал по-новому. 
А теперь сколько у Шевчука по
следователей! Иван Мурлаико со 
своим звеном за смену валят и 
трелюет девяносто кубометров вме
сто шестидесяти. Гавриил Волков 
не отстает от него. И на погрузке 
леса у вас есть отменные мастера 
—  Лайком, Гришкевич, Пшенич
ников.

Пока Кузнецов говорил, Филип- 
пчук что-то подсчитывал.

—  А ведь верно. — /л я д я  в ис
писанный цифрами листок, сказал 
Филштпчук, —  мы возим меньше, 
.чем в сентябре и октябре прошлого

года. Я подсчитал, если мы сей
час прибавим кубометров 60— 70 
в сутки, то годовой план к  7 нояб
ря можно выполнить.

Начальник лесопункта выжидаю’ 
ще посмотрел на своих товарищей 
по работе. Никто не сказал ни 
слова. Видимо, раньше об этом- не 
задумывались.

Когда брались обязательства на 
1958 год, многих пугал возросший 
план. Раздавались голоса: «Хорошо 
бы план вовремя выполнить,^ а 
раньше срока, наверное, не выйдет 
нынче —  ведь на 17 тысяч кубо
метров план больше прошлогодне
го». Но все-таки тогда решили: го
довой план —  к  25 декабря. И 
вдруг теперь, через пять месяцев, 
предлагалось годовой план выпол
нить на два месяца раньше.

—  Что нам скажет бригадир 
трактористов? —  обратился Куз
нецов к  Л у ш е , который о чем-то 
потихоньку разговаривает с Сакла- 
ковым.

—  Да мы с Иваном Михайлови
чем прикинули: прибавку такую 
обеспечить можно, —  ответил ме
ханик.

—  Мы тоже не подкачаем, было 
бы что разделывать, —  сказал 
старший мастер нижнего склада и, 
как бы невзначай, поглядел на на
чальника дороги. То же сделали 
и другие Никто не сомневался, что 
нужное количество леса будет пова
лено и подтрелеваи!) к  месту по
грузки. Никогда не было и такого, 
чтобы лес оставался нераскряже- 
ванным на эстакадах нижнего скла
да. А вот дорога частенько подво
дит.

—  Мотовозов маловато. —  пос
ле некоторого молчания ответил на
чальник дороги,

—  А ты наведи порядок на до- 
роге* тогда и машин хватит, —  
заметил кто-то.

В тот день стало ясно, что преж
нее обязательство устарело, что го’  
довой план к  7 ноября выполнить 
можно.

На следующий день вечером в 
клубе лесопункта состоялось общее 
собрание. Крановщики, трактори
сты, мотоводители, вальщики под
держали предложение: бороться
за выполнение годового плана к  
7 ноября.

Уходя с собрания, начальник ле
сопункта думал: «Хороший народ у 
нас. С такими горы можно воро
чать». И вспомнилось ему, как три 
года назад, посылая его сюда, в 
Сулзатский лесопункт, на партий
ном собрании ему говорили: «Бе
рись, Филиппчув, сразу за организа
цию коллектива. Беда всех трех 
сменившихся за год начальников 
была в том, что они работали в 
одиночку». Глубоко в душу запали 
ему эти слова.

Работая начальником производ
ственного отдела Молчановского 
леспромхоза, Филипичук знал, что 
на Сулзатском лесопункте рабочие 
долго не задерживаются, механизи
рованное предприятие ни разу еще 
не выполнило плана, приносило 
большие убытки государству. Труд
ная предстояла задача. Но он, быв
ший командир Советской Армии, 
прошедший суровую школу войны, 
верил, что совместными усилиями 
партийной, профсоюзной и комсо
мольской организаций можно со
здать боевой коллектив.

Теперь этот коллектив создан. 
Настоящими мастерами своего де
ла стали трактористы В. Саво- 
сик, М. Анисеня, Г. Пупко, Г. Линд,

Н. Степанов, мотоводители Н. Кош
карев и В. Старков, бензопильщик 
И. Мурлаико. крановщик П. Лайком 
и многие другие. Дружному коллек
тиву теперь по плечу любое дело.

Соревнуясь за досрочное выпол
нение годового плана, главное вни
мание уделили дороге. Особенно 
трудным был девятнадцатикиломет
ровый участок. Здесь путь уложен 
из рельсов различных типов со 
слишком малыми кривыми. Это за- 
трудняло движение тяжеловесных 
поездов при хлыстовой вывозке. 
Часто случались аварии: то мото
воз, то груженые платформы сойдут 
с пути.

На ремонт пути встала не только 
бригада путейцев, но и почти весь 
управленческий аппарат лесопунк
та. Часть людей сняли и с нижнего 
склада. Пока шел ремонт дороги, в 
ночное время в наиболее опасных 
местах ставили дежурные брига
ды. После ремонта дорога стала ра
ботать значительно лучше. Июнь
ское и июльское задания были вы
полнены досрочно.

Но возникла новая трудность. 
Машинно-дорожный отряд № 134 
треста «Томлесжелдорстрой» дол
жен был построить дорогу во вто
рую лесосеку. Но строители не то
ропились. А в старых лесосеках лес 
подходил к  концу. Было решено, не 
снижая темпов заготовки леса, 
строить дорогу своими силами. 
Пришлось опять уменьшить коли
чество людей на нижнем складе. В 
каждой из четырех бригад вместо 
12 человек оставалось по 7 — 8, но 
они успешно выполняли взятые 
бригадами обязательства. За корот
кое время общими усилиями пост
роили 9 километров пути. Лесо-

С Л У ЧА Й
В семье автослесаря Колпа- 

шевского леспромхоза Виктора 
Иванченко ждали ребенка. По
селок Песчаное, в котором они 
живут, расположен далеко в 
тайге. В нем несколько десят
ков домов, магазин, начальная 
школа, почтовое отделение и 
медицинский пункт.

Ночью акушерка Анастасия 
Кузьминична Одинокова приня
ла роженицу, а утром населе
ние таежного поселка увеличи
лось на одного человека. Все 
было благополучно. Но через 
несколько часов Иванченко по
чувствовала себя плохо: нача
лись сердечные приступы. Вре
менами женщина теряла созна
ние. Требовалась срочная по
мощь квалифицированных вра
чей. От Песчаного до Колпаше- 
ва 70 километров. Чтобы до
браться до города, надо ехать 
по таежной дороге на автома
шине, потом десятки километ
ров на катере. А  медлить нель
зя. Состояние роженицы ухуд
шалось. Тогда акушерка связа
лась по телефону с городским 
отделом здравоохранения и пе
редала о случившемся.

— Помощь будет оказана, —• 
ответили из города.

В ТАЙГЕ
большой «пятачок». По-види
мому, здесь спортивная пло
щадка. Вертолет идет на по
садку.

Сюда спешит акушерка, на
носилках несут больную. А  че
рез некоторое время Иванчен
ко находилась уже в родильном 
отделении Колпашевской город
ской больницы. Ей была оказа
на необходимая помощь.

Все более широкое примене
ние находит авиация в меди
цинском обслуживании населе
ния на севере нашей области.

Вот что рассказал заведую
щий- Колпашевским отделом 
здравоохранения т. Черевко:

— Мы обслуживаем се
верные районы области. По 
специальному договору нам 
предоставляются самолеты для 
вылетов по санзаданиям, а в
экстренных случаях — вер
толеты. В, течение года произ
водится в среднем около 250 
вылетов. Государство отпу
скает на эти цели почти пол
миллиона рублей.

Два года назад мы имели 
специального бортхирурга. Сей
час необходимость в этом отпа
ла, так как в каждом районе 
теперь есть свои хирурги и 
гинекологи. В особо трудных 
случаях вылетают наши опыт
ные врачи. Главный врач боль
ницы П. А. Вова неоднократно

Через несколько минут из 
Колпашева поднялся вертолет. 
Он взял курс на Песчаное. Пи
лоты В. Я. Иванников и В. А. 
Остроумов уверенно вели ма
шину по курсу. Летчик-наблю
датель В. Удовиченко хорошо 
знал эти места и все время на
ходился рядом с ними. В'скоре 
внизу мелькнуло круглое, как 
блюдце, таежное озеро, а на 
берегу его домики поселка ле
созаготовителей. *

Пилот делает круг, внима
тельно всматривается. Между 
стеной тайги и домами — не

бывал в Васюганском, Алек
сандровском районах и даже в 
Ханты-Мансийском националь
ном округе. Пользуясь авиа
цией, мы имеем возможность 
оказывать квалифицированную 
медицинскую помощь в самых 
отдаленных селениях.

На снимке: вертолет МИ-4 
отправляется из таежного по
селка в обратный рейс.

п. колотовкин.
Фото автора.

Новое оборудование 
научной лаборатории
Проблемная лаборатория счетно

решающих устройств Томского уни
верситета пополнилась новым обо
рудованием. Получена универсаль
ная электронная цифровая машина 
«Урал».

«Урал» будет обслуживать науч
но-исследовательские организации 
города.

Дежурят юристы
Работники юридической консуль- 

тации города Колпашева с целью 
широкого ознакомления трудящихся 
с советскими законами организова
ли вечернее дежурство адвокатов в 
клубах кирпичного завода, судо
верфи, в городском Доме культуры, 
в горисполкоме и других учрежде
ниях. Это вызвало интерес у  насе
ления. За первый вечер дежурства 
юристы дали более 60 консульта
ций по вопросам -советского права, 
социального обеспечения.

С. КЫТМАНОВ.В. НОВИКОВ.

По следам неопубликованного письма
Н. Сальянова в своем письме 

в редакцию рассказала о неудов
летворительной доставке теле
грамм и несвоевременной оплате 
телеграфного перевода работника
ми почтового отделения села Кри- 
вошеино Томской области.

Из Томского областного управ
ления связи нам сообщили, что

факты, приведенные в письме 
тов, Сальяновой, подтвердились.

Почтальон тов. Садкина за ха
латное отношение к  исполнению 
своих обязанностей с работы сня
та. Доставщик телеграмм Ф. Л. 
Кривошеина за несвоевременную 
доставку телеграмм строго преду
преждена.

пункт не только не снижал темпов 
вывозки леса, но и перевыполнял 
установленные ему задания.

Особенно напряженными были 
сентябрь и октябрь. Давала себя 
знать ненастная погода. Труднее 
всего приходилось дорожникам и 
железнодорожникам. От каждого 
мотоводителя требовались умение, 
большая внимательность. Мастер
ски -водили поезда мотоводители 
Старков, Кошкарев, Ноздрин.

Во второй декаде октября, когда 
лесозаготовители боролись за завер
шение принятого обязательства, во
зникли трудности с мотовозами. 
Часть их отправили на капиталь
ный ремонт, другие ремонтировали 
в своей мастерской. И в такое вре
мя в одну из ночных смен по вине 
водителя Гурилева на дороге прои
зошла авария: вышла из строя еще 
одна машина. На ремонте мотовозов 
был дорог каждый час.

—  Сейчас от нашей работы за
висит судьба выполнения обяза
тельства. Мы должны сделать все, 
чтобы на линии было сегодня же 
3 мотовоза, —  обращаясь к  ре
монтникам, сказал старший меха
ник лесопункта тов. Карабашлы- 
ков.

Сутки не покидая рабочего места, 
трудились в мастерской коммуни
сты слесарь тов. Воронин, токарь 
тов. Киенко и другие. Дерев не
сколько часов в лес пошел первый 
мотовоз, потом второй, а к  концу 
суток —  третий.

Так на лесопункте шла борьба 
за выполнение принятого обяза
тельства.

Внимание всего лесопункта при
влекло соревнование между ком
плексными бригадами нижнего

, склада Ивана Алтурмесова и Васи
лия Илькива. Больше года первен
ство на нижнем складе ежемесячно 
занимала бригада Ива/на Алтурме
сова. И к  этому на лесопункте 
уже привыкли, А тут нашелся «со
перник», и, ка к  оказалось, достой
ный. Все чаще и чаще на доске по
казателей против фамилии бригади
ра Василия Илькива стали, появ- 
пяться цифры 150, 160, а иногда

Стали больше трелевать леса 
звенья тт. Мурлаико, Волкова, зна
чительно улучшила свою работу до
рога, Лесопункт из месяца в месяц 
перевыполнял задания.

Уверенно шел коллектив ж наме
ченной цели. Оулзатцы правильно 
рассчитали свои силы, 1 ноября 
был выполнен годовой план. Причем 
большее, чем в прошлом году, ко
личество древесины заготовлено и 
вывезено меньшим числом лю
дей. Комплексная выработка на 
каждого рабочего составила 395 к у 
бометров, что на 78 кубометров 
больше, чем она была за весь 
прошлый год.

С радостью и гордостью за свою 
страну встретили сулзатские лесо
заготовители тезисы доклада тов 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
о контрольных цифрах развития на
родного хозяйства нашей страны на 
1959 1965 годы. Они обязались 
работать еще лучше, дать больше 
сверхпланового леса Родине.

—  Не 15, а 20 тысяч кубомет
ров леса сверх плана —  вот наш 
подарок XXI съезду партии, —  ре
шили лесозаготовители. И -Родина 
получит сверхплановый лес от сул- 
загцев. У этого дружного коллекти
ва слово не расходится с делом.

Молчановский леспромхоз.
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Советский народ выступает 
за прекращение ядерных 

испытаний повсеместно и навсегда
В Советском Союзе закончился 

месячник совместных действий сил 
мира против угрозы атомной войны, 
за запрещение ядерного оружия и 
превращение его испытаний.

В беседе с корреспондентом 
ТАСС ответственный секретарь Со
ветского комитета защиты мира 
М. И. Котов рассказал:

—  Месяц международных совме
стных действий миролюбивых сил 
■народов всех стран против угрозы 
атомной войны явился практиче
ским выражением решений Токий
ской конференции об усилении и 
активизации всемирного движения 
ва предотвращение ядерной опасно
сти. Этот месячник с новой силой 
показал, насколько сильна воля на
родов к  миру; насколько едины 
они в своей решимости покончить 
с гонкой ядерных вооружений и за
ставить правящие круги западных 
стран отказаться от губительной 
политики «на/ грани войны», по
всеместно и навсегда прекратить 
эксперименты с ядериым оружием.

Советский народ, одним, из пер
вых подписавший Стокгольмское 
воззвание о запрещении атомной 
бомбы, народ, принимающий самое 
активное участие во всех между
народных начинаниях по борьбе с 
атомной опасностью, горячо поддер
жал призыв о проведении месячни
ка совместных действий. В нашей 
стране в течение месяца в городах 
и селах состоялись тысячи митин
гов, на которых советские люди, 
ка к  один человек, потребовали за
прещения ядерного оружия, прекра
щения его испытаний повсеместно 
и навсегда.

В эти дни не было почти ни од
ного собрания/ которое не направи
ло бы обращения в ООН с призывом 
принять твердое и конкретное ре
шение, обеспечивающее немедлен
ное прекращение' ядерных взрывов. 
Однако у всех друзей мира вызва
ло удивление и осуждение то, что 
проходящая сейчас в Нью-Йорке 
сессия ООН из-за сопротивления 
правительств западных стран при
няла решение, которое по сущест
ву рассчитано на срыв достижения 
соглашения о прекращении атомно- 
водородньгх испытаний.

Проведение месячника совпало с 
открытием женевского совещания 
представителей СССР, США и Ан
глии по вопросу о прекращении ис
пытаний ядерного оружия. Совет
ские люди, Ж ак и все друзья мира, 
ждут и требуют, чтобы это совеща
ние обеспечило практическое реше
ние одной из самых острых и безот
лагательных проблем нашего вре

мени. Об этом заявляют в своих те
леграммах участникам совещания в 
Женеве трудящиеся московских 
предприятий, жители Казахстана, 
Украины, Белоруссии, Грузии, мно
гих и многих городов и сел Совет
ского Союза.

Все советские люди горячо одо
бряют проект соглашения о пре
кращении испытаний атомного и 
водородного оружия, который совет
ская делегация внесла на рассмот
рение женевского совещания, так 
как он имеет своей прямой целью 
преградить путь гонке ядерных воо
ружений и предлагает ясное, кон
кретное и действенное решение это
го вопроса. Дело теперь за прави
тельствами США и Англии!

Советский народ глубоко убежден 
в том, что эффективность и дейст
венность современной борьбы за 
сохранение ю ра требуют са.мого 
широкого объединения всех сил, 
выступающих за мир. В дни месяч
ника в тысячах резолюций собра
ний и митингов, в заявлениях об
щественных организаций —  проф
союзов. женщин, молодежи, обраще
ниях ученых, в выступлениях .про
стых людей прозвучал горячий 
призыв к  совместным действиям 
против опасности атомной войны.

В период месячника ряд пред
приятий. колхозов, писатели, уче
ные, артисты, молодежь сделали до
бровольные вклады в «фонд мира». 
Взносы в этот фонд продолжают 
поступать со всех концов страны. 
Самым ярким, неоспоримым доказа
тельством того, что советский на
род помышляет о 
мцре, что он 
образованием

мире и только о 
занят гигантским ггре- 
своей страны, явля

ются опубликованные на днях тези
сы доклада товарища Н. С. Хруще
ва на XXI съезде КПСС «Контроль
ные цифры развития народного хо
зяйства СССР на 1959— 1965 го
ды» —  величественная программа 
мирного строительства Советского 
Союза.

Советские люди, ка к  и сторон
ники мира во всех . странах, не 
ослабят своих действий против 
опасности атомной войны. Нет ни
какого сомнения в том, что про
шедший месячник послужит даль
нейшему сплочению всех миролю
бивых сил, явится стимулом для 
развития новой неограниченной 
инициативы, активных выступле
ний самых различных кругов миро
любивых сил во всех странах, за 
скорейшее прекращение испытаний 
и запрещение ядерного оружия по
всеместно и навсегда.

И  со в е тско -м о н го л ьски м  
торговы м  отнош ениям

соответствующих соглаше-.С 12 по 19 ноября 1958 г. в 
Улан-Баторе проходили переговоры 
между правительственными торго
выми делегацияхми СССР и Монголь
ской Народной Республики.

В этих переговорах были уточне- 
■ ны и дополнены контингенты това

ров для взаимных поставок в 1959 
году, установленные на этот год 
советско-монгольским соглашением 
о взаимных поставках товаров на 
период 1958— 1960 гг. Одновре
менно был согласован список това
ров, подлежащих поставке в МНР 
в 1959 г. в счет кредита, ранее 
предоставленного Советским Союзом 
Монгольской Народной Республике.

Переговоры, протекавшие в дру
жественной и сердечной обстанов
ке, завершились подписанием 19

нояоря 
ний.

Советский Союз будет поставлять 
в Монгольскую Народную Республи
ку  различное промышленное обору
дование, сельскохозяйственные ма
шины, тракторы, автомобили, про
кат черных и цветных металлов, 
трубы стальные, строительные ма
териалы, нефтепродукты, а также 
ткани, муку, сахар, чай, табак, ме
дикаменты, швейные машины, ра
диоприемники и другие товары.

Монгольская Народная Республи
ка будет поставлять в Советский 
Союз мясной скот и мясопродукты, 
масло сливочное, шерсть овечью и 
верблюжью, козий пух, 'Кожевенное 
сырье и выделанные кожи, пушно
меховое сырье и другие продукты 
животноводства и охотничьего про
мысла.

ПРОГРАММА ПОБЕЦЫ
БЕРЛИН,. 19 ноября. (ТАСС). 

Сегодня орган ЦК Социалистиче
ской единой партии Германии 
газета «Нейес Дейчланд» опубли
ковала полный текст тезисов док
лада товарища Н. С. Хрущева на 
XX I съезде КПСС «Контрольные 
цифры развития народного хозяй
ства СССР на 1959— 1965 годы».

В передовой статье «Программа 
победы», газета «Нейес Дейчланд» 
пишет, что этот документ был с 
удовлетворением и воодушевле
нием воспринят трудящимися все
го мира. Показательно, подчер
кивает газета, что никто в мире 
не сомневается в реальности 
грандиозного плана, в том, что он 
будет осуществлен.

Отметив, что осуществление се- 
милетиего плана позволит Совет
скому Союзу сделать гигантский 
шаг вперед, а в последующие пять

лет выйти на первое место в мире 
по производству и перегнать са
мую высокоразвитую страну им
периалистического мира — США. 
газета подчеркивает, что это оз
начает абсолютное превосходство 
мировой социалистической систе
мы над капиталистической систе
мой, окончательную победу социа
лизма над капитализмом.

Бурное развитие стран социа
листического лагеря, пишет газе
та, которые в 1965 году будут 
производить более половины . ми
ровой. промышленной продукции, 
никому не угрожает. Напротив, 
слаборазвитые страны, народы, 
которые только недавно сбросили 
колониальное иго, будут в возра
стающей степени получать беско
рыстную помощь социалисти
ческих стран и, в первую оче
редь, Советского Союза.

Придание Объединенной Арабской 
Республиной нового правительства Судана
КАИР, 19 ноября. (ТАСС). Как 

сообщает печать, вчера Объеди
ненная Арабская Республика офи
циально признала новое прави
тельство Судана.

Газета «Аль-Гумхурия» пишет: 
«Что касается взаимоотношений

между ОАР и Суданом, то мы 
полностью согласны с заявлением 
главы нового правительства Суда
на Ибрагима Аббуда, характеризу
ющего разногласия между наши
ми двумя странами как искусст
венно созданные».

Китайская Народная Республи
ка. В городе Ухань на полтора 
года раньше срока закончено 
строительство завода тяжелых 
станков. Предприятие построено с 
помощью Советского Союза.

На снимке: в одном из цехов 
завода.

(Фотохроника ТАСС).

Всенародная кампания за выпуск 
сталепрокатного оборудования в Китае

Венгерский народ отмечает  
40-ю годовги/ину создания  

К омму нист инее к ой партии  
Венгрии

БУДАПЕШТ, 19 ноября. 
(ТАСС). Завтра венгерские тру
дящиеся отмечают знаменатель
ную дату в истории своей родины 

40-ю годовщину со дня образо
вания Коммунистической партии 
Венгрии.

В эти дни организуются вы
ставки. проводятся встречи тру
дящихся с ветеранами венгерско
го рабочего движения, с участни
ками борьбы за Советскую власть

в Венгрии. О славной деятельно
сти Коммунистической партии 
Венгрии рассказывает организо- 
ванная библиотекой Государствен
ного собрания ВНР выставка.

Партийные и общественные ор
ганизации проводят торжествен
ные вечера, посвященные истори
ческой годовщине. С докладами 
на них выступают руководители 
партии и правительства.

Совещание экспертов по вопросу 
о мерах по предотвращению 

внезапного нападения

ПЕКИН, 18 ноября. (ТАСС). 
Газета «Жэньминь жибао» пишет 
сегодня в передовой статье, что 
массовое движение за быстрейшее 
увеличение выпуска сталепрокат
ного оборудования является второй 
крупнейшей битвой на промыш
ленном фронте Китая. Первая бит
ва, целью которой было увеличе
ние выплавки чугуна и стали, пи
шет газета, была решительно вы
играна, когда в октябре месячное 
производство стали в стране до
стигло 1,87 млн. тонн.

Уже к 7 ноября, за 38 дней, в 
Китае было выпущено сталепро
катного оборудования больше, чем 
за все предыдущие 9 месяцев. 
Этот быстрый рост производства 
сталепрокатного оборудования по
следовал после того, как основное 
внимание в машиностроительной 
промышленности в стране было 
переключено со строительства чу
гуноплавильных и сталелитейных 
печей на изготовление сталепро
катного оборудования.

В машиностроительной промыш
ленности Китая, как и во всех 
других отраслях промышленности, 
проводится политика объединения 
крупных, средних и мелких пред
приятий и проведения массового

движения, которая уже доказала 
свою жизненность.

В провинции Фуцзянь, в кото
рой до последнего времени не вы
плавлялось ни одной тонны стали, 
только что введен в строй первый 
сталепрокатный стан, построенный 
совместными усилиями рабочих 
котельного завода и судоверфей. 
Этот стан дает сталепрокат раз
личных профилей: круглого сече
ния, квадратного, овального и дру
гих.

Агентство Синьхуа сообщает, 
что в провинции Ляонин уже из
готовлено 23 полных комплекта 
сталепрокатного оборудования и 
отправлено на различные заводы 
страны раньше предусмотренного 
срока.

В Шанхае, крупнейшем инду
стриальном центре Восточного Ки
тая, ударные бригады машино
строителей и монтажников работа
ют день и ночь над изготовлением 
пяти сталепрокатных станов, об
щей мощностью около миллиона 
тонн блюмов, стальных плит, ли
стовой стали, бесшовных труб в 
год.

Все это оборудование общей 
мощностью в 4,31 млн. тонн в 
год предназначается для местных 
металлургических заводов, а так
же для металлургических заводов 
провинций Шаньдун, Цзянсу,

Чжэцзян. Аньхуэй, Цзянси, Фуц
зянь и Хунань и будет передано 
им не позднее весны 1959 года.

В провинции Хэнань одним 
только Лоянским заводом горного 
машиностроения уже выпущено 
16 комплектов сталепрокатных 
станов.

Машиностроительные заводы в 
Чжэнчжоу, Синьсяне и Аньяне 

также изготовляют - прокатное обо
рудование для своих заводов. 
Кроме того, недавно эти заводы 
построили свои собственные ста
леплавильные печи.

В провинциях Хэнань, Гуйчжоу 
и Юньнань также впервые в исто
рии этих провинций сконструиро
ваны и выпущены сталепрокатные 
станы.

Министерством металлургиче
ской промышленности спроектиро
ван несложный, имеющий много 
применений сталепрокатный стан, 
который получит широкое внед
рение. Первый образец этого ста
на 3 дня тому назад начал рабо
тать в народной коммуне в уезде 
Мачэн провинции Хубэй.

В настоящее время 24 техниче
ские группы министерства работа
ют в различных провинциях и 
районах страны, помогая местным 
заводам решать проблемы, связан
ные с производством стального 
проката. .

ЖЕНЕВА, 19 ноября,- (ТАСС). 
Сегодня под председательством 
представителя Польши состоялось 
очередное заседание совещания 
экспертов по вопросу о мерах по 
предотвращению внезапного напа
дения. На совещании продолжа
лись прения, в которых выступи
ли представители СССР, Польши 
и Италии.

Представитель Италии от име
ни западных стран — учаетшгц 
совещания — внес на рассмотре
ние документ по вопросу о техни
ческих средствах контроля за 
предотвращением внезапного на
падения.

Следующее заседание 
но на 20 ноября.

назначе-

ДАР КИТАЙС КО ГО  НАРОДА
ПНОМ-ПЕНЬ, 19 ноября. 

(ТАСС). Сегодня в Пном-Пене со
стоялась церемония закладки но
вой радиостанции, являющейся 
даром правительства КНР прави
тельству Камбоджи. На церемо

нии присутствовали члены камбод
жийского правительства во главе 
с принцем Сиануком,

Выступивший на церемонии за
кладки принц Сианук отметил 
бескорыстную помощь, оказывае
мую КНР Камбодже, и выразил

благодарность руководителям и 
народу Китая.

Сооружение радиостанции, пол
ностью снабженной китайским 
оборудованием, будет завершено 
в апреле будущего года.

В бирманском парламенте
РАНГУН, 19 ноября. (ТАСС). 

Один из лидеров оппозиционного 
фронта национального единства и 
бирманской рабочей партии У Ба 
Нейи, выступая вчера в палате 
депутатов бирманского парламен
та, подверг резкой критике зави
симость Бирмы, от американских 
займов. Он отметил, что в настоя
щее время задолженность Бирмы 
Соединенным Штатам по займам 
составляет 400 млн. бирманских 
чжа. У Ва Нейи выступил в пала
те депутатов в связи с предложе

нием правительства ратифициро
вать соглашение о предоставлении 
американским экспортно-импорт
ным банком займа бирманскому 
правительству на сумму 200 млн. 
американских долларов на закуп
ку снаряжения для бирманской 
полиции. Соглашение это было 
подписано в ' Вашингтоне в мае 
текущего года. Оно предусматри
вает погашение Бирмой займа в 
течение 40 лет на условиях 3,5 
проц. годовых.

Американская ,,помощь“ —грабеж 
латиноамериканцев .

ВУЭНОС АЙРЕС, - 19 ноября. 
(ТАСС). Газета «Ла ора» опубли
ковала редакционную статью, в 
которой критикует открывшееся 
17 ноября в Вашингтоне совеща
ние представителей США и стран 
Латинской Америки, созванное 
якобы с целью оказать Латинской 
Америке «помощь» в разрешении 
ее экономических проблем.

«Американская «помощь», — пи
шет газета, —• это не что иное, 
как грабеж латиноамериканцев.

Программа Уолл-стрита очень про
ста; использовать все средства 
для обеспечения сверхприбылей... 
Во время этой встречи речь пойдет 
о создании более благоприятных 
условий для американских част
ных капиталовложений в Латин
ской Америке»...

Совещание в Вашингтоне, под
черкивает в заключение «Ла ора», 
созвано для того, чтобы навязать 
латиноамериканским странам ус
ловия колониального характера.

Ответственность за браконьерство

Процесс гитлеровского военного преступника Эриха Коха
ВАРШ АВА, 19 ноября. (ТАСС). 

На процессе гитлеровского военно
го преступника Эриха -Коха в Вар
шаве- • продолжают давать : показа
ния свидетели. Суд заслушал уже 
более . 40 свидетелей,- > - 

Вчера с показаниями выступил 
свидетель Якуб Антонюк, который 
рассказал, как гитлеровцы избива
ли и истребляли жителей Бело- 
стокского округа, сжигали бело-

стокские деревни. За уничтоже
ние одной немецкой машины с не
сколькими солдатами было расст
реляно свыше 4,5 тысячи человек. 
В деревне Норы Ванды уезда 
Рутки гестаповцы бросали . ма
леньких детей в горящие хаты. 
Матерей, защищавших своих де
тей, они убивали на месте при
кладами.

Истребляли жителей Белосток- 
ского округа не только полиция и

жандармерия, но и представители 
гражданской администрации, непо
средственно подчинявшиеся Коху.

. Свидетель . Сливовский расска
зывает суду, как по приказу Ко
ха было ликвидировано Белосток- 
ское гетто. Свидетель отмечает, 
что Кох ежемесячно приезжал в 
Белосток, где гитлеровские чи
новники докладывали ему о своей 
«деятельности».

Процесс продолжается.

Жители г. Томска В. И. Еро
хин, В. Г. Мухачев и студент 
строительного техникума А. Ком- 
балин в охотничьих угодиях Аси- 
новского района убили лося. Бра.

коньеры привлечены к ответствен
ности. С них взыскивается 5 ты
сяч рублей.

Н. САЖИЧ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 21 ноября ожидается об
лачная. с прояснениями погода, 
по крайним южным районам без 
осадков, по остальным — места
ми слабый снег, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха 2— 7 граду
сов мороза. |

22—23 ноября — облачная, с 
прояснениями погода, временами 
снег, ветер юго-западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 12 — 17 градусов 
мороза, днем — 5— 10 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

имени В. П. Чкалова
21 ноября — «Блудный сын».
22 ноября — «Мария Стюарт».
23 ноября, утром -г- «Блудный 

сын», вечером — «В поисках 
радости».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 часов дня, вечерних — в 
8 часов вечера.
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Кинотеатр имени М. Горького
21 ноября — новый художест

венный фильм «Сокровище -капи
тана Мартенса». (Дети до 16 лет 
не допускаются). Сеансы: 9-00,
10-30, 12-00. 1-30, 3-00. 4-30,
6-00, 7-30. 9-30, 10-30.

В зале кинохроники
С 21 по 23 ноября—новые до

кументальные Фильмы: «Встреча 
пятиборцев», «Их жизнь — под. 
виг», «Однажды вечером». Сеан
сы: 9-00, 10-00, 2-45, 3-45,
4-45, 5-45. 6-45, 7-45* 8-45,
9- 45. 10-45.

Для детей с 21 по 23 ноября 
— художественный фильм «Мор
ской охотник». Сеансы: 11-00,
12-15, 1-30.

Кинотеатр имени И. Черных
21 ноября. Большой зал — 

новый художественный фильм 
«Моя ошибка». Сеансы: 8-45.
10- 20, 11-55. 1-30 3-05. 4-40.
6-15, 7-50. 9-25, И .
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Пятница, 21 ноября

19.00. Показывает Центральная 
студия телевидения. (Новая ки
нохроника). 19.10. Спортивная 
жизнь Томска. 19.30. Концерт 
квартета имени Бетховена. 19.50. 
Киноповесть «Отряд продолжает 
борьбу».

Кинотеатру им. М. Горького 
срочно требуются: дворники, раз
норабочий, уборщицы, слесарь.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Нахановича, 9, к директору.

2 —  1

Томский государственный университет , имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что 3 декабря, в. 10 часов утра, в кабинете 
кафедры всеобщей истории (второй учебный корпус ТГУ) на 
заседании ученого совета историко-филологического факульте
та состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата исторических наук 

старшим преподавателем Томского .политехнического института 
Н. П. Болтухиным на тему: «А. П. Щапов как историк Си
бири».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ.

К сведению населения, организаций, предприятий и учреж
дений города Томска и Александровского, Бакчарского, Васю- 
ганского, Верхне-Кетского, Каргасокского, Колпашевского, 
Молчановского, Парбигского, Пудинского, Тегульдетского, Ча- 
ннского районов

ПРЕДПРИЯТИЯ СВЯЗИ ПРИНИМАЮ Т ПОСЫЛКИ 
ПО, АВИАТАРИФАМ  В НЕОГРАНИЧЕННОМ КОЛИ
ЧЕСТВЕ ИЗ г. ТОМСКА В УКАЗАННЫ Е РАЙОНЫ И 
ИЗ ЭТИХ РАЙОНОВ В г. ТОМСК.

Тариф с 1 июня 1958 г. снижен на 30— 35 процентов.
Томское областное управление 
Министерства связи РСФСР.

Томский областной совет Всесоюзного общества изобрета
телей и рационализаторов создал областной консультацион
ный пункт. Консультации проводятся по юридическим и тех. 
ническим вопросам.

В качестве консультантов приглашаются научные сотруд
ники институтов и опытные специалисты-производственники.

Для получения устных и письменных консультаций по ока
занию технической и правовой помощи следует обращаться по 
адресу: г. Томск, Дворец труда, комната 4. Телефон 26-87.

Базе «Сельхозснаба» срочно 
требуются старший бухгалтер 
и сторож.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5.

3 — 3

Сибирскому физико-техниче
скому институту требуется: науч
ные сотрудники, старшие лабо
ранты, техник-электрик, электро
монтер, радиоконструктор, инст
рументальщик, уборщицы, двор
ники, грузчики, квалифицирован, 
ные токари, слесари, радиотехни
ки, вахтеры,

Обращаться: г. Томск, пло
щадь Революции, 1. 2— 1

Управлению карьерами срочно 
требуются: разнорабочие, кузнец, 
электрослесарь, шофер.

Здесь же до 1 декабря продол
жается регистрация талонов на 
гравий, песок и камень.

Обращаться: г. Томск, переулок 
имени Ватенькова, 3, комната 18.

3— 1

Строительно-монтажному уп
равлению облпромсовега требу
ются на постоянную работу: про. 
раб (квартирой обеспечивается), 
плотники, слесари по сантехнике, 
охранники, разнорабочие на 
строительство (мужчины и жен
щины). Одиноким предоставляет
ся общежитие.

Обращаться: г. Томск, переу
лок имени Сакко, 27.

2 - 1

Артели «Рационализатор» тре
буются: кладовщик, сторожа,
уборщицы, истопники, печники, 
прессовщики, сверловщицы пуго
виц, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок, 12.

2 — 2

Мастерские и ателье артели 
«Художественный труд» принима
ют от населения заказы на пошив 
мужской одежды и дамского лег
кого платья.

Срок исполнения заказов 15—
20 дней.

Адреса мастерских: Коммуни
стический -проспект, 31 (телефон 
36-79), Набережная реки Ушайки,
12 (телефон 30-74), пер. Восточ
ный, 4 (Тсмск-П, телефон 59-95), 
ул. Средне-Кирпичная, 23. (теле
фон 39-40), Северный городок, 
корпус, 60 (телефон 43-51).

2 — 1

Томской областной торговой 
базе «Главобувьторг» срочно тре
буется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.

________________________________2 — 1

Управлению внутренних дел 
требуются: кочегары, истопники и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск. про
спект имени Кирова, 18, комната 
111, (телефон 66-93).

Томские центральные ремонт
но-механические мастерские ком
бината «Томлес» принимают за
казы на шлифовку валов автома
шин всех марок.

Здесь же требуются газосвар
щик, кочегары и подсобные рабо
чие.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. 3—1

Артели «Металлист» на посто
янную работу требуются: кочега
ры, охранники, уборщицы, под
собные рабочие, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица 
имени Розы Люксембург, 121.
___________ ______________________ 2 — 2

На постоянную работу требуют
ся: машинисты, мотористы, элек
трики и багеры для работы на 
земснарядах, слесари-сантехники 
наружных коммуникаций, тракто
ристы, экскаваторщики, электро, 
газосварщики.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 18 (во
дворе), приемные дни по четвер- народном суде 3-го участка 
гам с 14 до 18 часов. 5— 3 зального района г. Томска

Томская мебельная фабрика 
«Краснодеревец» принимает от 
организаций и частных лиц в не
ограниченном количестве круглый 
лес в распиловку.

Обращаться: г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 16. 2— 1

Бюро товарных экспертиз тре
буются на работу: секретари-ма
шинистки и внештатные эксперты 
по промышленным и технически 
сложным товарам.

Обращаться: облисполком, 3-й 
этаж, комната № 12.

Ремесленному училищу по ме
ханизации сельского хозяйства 
№ 5 требуются: кочегары, двор
ник и мастера производственного 
обучения по автослесарному делу.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, № 10.

______________ 3— 1

Совхозу «Заварзино» требуют
ся на постоянную работу: авто
слесари, электрогазосварщик, 
трактористы.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
совхоз «Заварзино», телефон 
24-51.
_________ _________________  2 — 2

Томскому трамвайному тресту 
требуются: плановик-экономист,
кондуктора, электрослесари,
электромонтеры, слесари, штука
туры, маляры, плотники, рабочие 
пути (мужчины и женщины), раз
норабочие, стрелочники пути, 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33, отдел кадров.

2 — 2

Гр-н Шатов Иван Кириллович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Дзержинского. 10. кв. 3, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Шатовой Раидой Семе
новной, проживающей в г. Том
ске. проспект имени Тимирязева, 
17, кв. 2. .

Гр-н Врестовицкий Самуил 
Моисеевич, проживающий в 
г. Томске, улица Ремесленная, 
23, кв. 1, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Бресто- 
вицкой Малки-Перель Аврумов- 
ной, проживающей в г. Томске, 
улица Водяная. 60-г. кв. 1.

Дело подлежит_ рассмотрению в
Вок-
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